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a.s. 2014/15        VERBALE n°4           collegio 18/11/14 
 
 
Il giorno 18 novembre 2014 alle ore 15.00, nell’aula n°59 dell’ISIS “Carcano” di Como, su 
convocazione del Dirigente Scolastico Prof. Roberto Peverelli, si è riunito il Collegio dei Docenti per 
discutere del seguente o.d.g.: 
 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente 
2. Approvazione POF e organigramma a.s. 2014/15 
3. Comunicazione per i coordinatori di classe (prof. Delle Piane) 
4. Comunicazione sui processi di autovalutazione (prof. Noseda) 
5. Discussione su eventuale revisione di curricoli e indirizzi 
6. Proposta di intensificazione dei percorsi di alternanza 
7. Esiti prove INVALSI a.s. 2013/14 (prof. Del Giudice) 
8. Illustrazione rapporto Alma Diploma (prof. Leanza) 
9. Modifica nel piano delle attività degli orari dipartimenti di area 
10.  Comunicazioni del dirigente 
11. Varie ed eventuali 

 
Presiede il Dirigente Scolastico Roberto Peverelli, funge da segretario la vicepreside professoressa 
Maristella Galeazzi. 
Constatata la validità della seduta per la presenza del numero legale, come si evince dal tabulato 
delle presenze in allegato (all.1) si passa alla discussione dei punti all’o.d.g. 
 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente  
Il dirigente legge i punti fondamentali e le delibere del verbale della seduta e chiede al collegio 
eventuali richieste di integrazioni e/o precisazioni.  
Non essendo stata avanzata altra richiesta si procede con la votazione per l’approvazione. Il verbale 
è approvato con 119 favorevoli nessun contrario e 6 astenuti (delibera  47/14). 

2. Approvazione POF e organigramma a.s. 2014/15 

Si sottopone il POF ad approvazione nella sua versione finale (all. 2). Il dirigente ricorda 
che erano già state approvate le singole parti e chiede che venga inserito nel POF ad 
integrazione dell’offerta formativa la partecipazione degli alunni dell’istituto all’Orchestra 
Como Giovane, iniziativa coordinata dall’IC Como Centro. Prende poi la parola la 
professoressa Delle Piane che illustra le ultime modifiche. Il POF viene approvato con 124 
favorevoli, nessun contrario e un astenuto. (delibera  48/14) 

Si passa poi ad analizzare l’organigramma (all. 3). La professoressa Del Giudice osserva 
che compaiono in esso molte figure e si chiede se ci sarà la copertura finanziaria per tutte, 
mentre le professoressa Noseda osserva che alcuni coordinamenti di dipartimento sono 
molto più onerosi di altri e che dunque si dovrebbe prevedere un compenso differenziato. Il 
dirigente commenta che effettivamente alcuni coordinamenti di materia piccoli avrebbero 
potuto essere uniti con altri, ma per quest’anno propone di lasciare inalterato l’assetto 
presentato. L’organigramma viene approvato con 124 voti favorevoli, nessun contrario e un 
astenuto. (delibera 49/14) 

Prende poi la parola il dirigente per ricordare che l’istituto è impegnato in un piano di 
formazione molto ricco, e che attualmente ci sono molti bandi del MIUR che mettono a 
disposizione risorse: alcuni riguardano le nuove tecnologie, un secondo terreno di 
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formazione importante è quello che riguarda l’alternanza scuola lavoro, e un terzo potrebbe 
essere la formazione per l’insegnamento a studenti con disturbi per l’apprendimento. 
L’istituto ha presentato candidature per questi bandi e siamo in attesa di saperne l’esito. 
Sottolinea poi come i progetti di alternanza scuola lavoro debbano diventare parte della 
programmazione di tutto il consiglio di classe e dell’offerta formativa  e divenire un sapere 
condiviso da tutto l’istituto. La professoressa Noseda evidenzia che la scuola ha il grande 
privilegio di poter contare su una ricca rete di contatti con le aziende del territorio; manca 
però l’inserimento di questi progetti di alternanza nel progetto di istituto. 

6. Proposta di intensificazione dei percorsi di alternanza 

Si passa dunque subito alla discussione del punto 6. Il dirigente spiega che, in un tavolo 
regionale a cui partecipa, si è proposta una intensificazione dei percorsi di alternanza; si 
tratterebbe di sperimentare la cosa con una classe quarta di quest’anno, portando le ore di 
alternanza a 360 in due anni, sostenuti da un gruppo di lavoro guidato da Umberto 
Vairetti. Nella discussione che segue, la professoressa Del Giudice sottolinea i limiti che 
ancora oggi caratterizzano la nostra offerta di alternanza scuola-lavoro; la professoressa 
Dalia, invece, evidenzia come si siano fatti molti passi avanti, come ci sia stata una crescita 
dei docenti e sottolinea come la proposta in discussione possa essere un’ottima occasione 
per una crescita ulteriore. La professoressa Noseda sottolinea che l’alternanza potrebbe 
essere impostata in modi differenti, per esempio per gruppi di studenti e non per classi. Si 
vota la proposta che in almeno un consiglio di classe si sperimenti l’intensificazione 
dell’alternanza: proposta approvata con 105 voti favorevoli, 4 contrari e 16 astenuti. 
(delibera  50/14) 

3. Comunicazione per i coordinatori di classe 

La professoressa delle Piane dà alcune comunicazioni ai coordinatori di classe e ricorda che 
la cartella dei piani di lavoro è visibile dai genitori e dagli studenti. 

4. Comunicazione sui processi di autovalutazione 

La professoressa Noseda (all. 4) spiega in cosa consiste l’autovalutazione evidenziando che 
il sistema di valutazione è indispensabile per l’autonomia scolastica, che il passaggio sarà 
delicato e che bisognerà lavorarci soprattutto perché ogni organo della scuola sarà 
valutatore di se stesso e del suo miglioramento, tutto ciò servirà per individuare ambiti 
sensibili e suggerirà come modificarli. 

5. Discussione su eventuale revisione di curricoli e indirizzi 

Il dirigente ricorda come negli anni scorsi sia stata fatta la scelta di ridurre nei corsi di 
grafica e moda il peso dell’insegnamento delle materie scientifiche per potenziare le 
discipline di indirizzo già dal biennio. Chiede di tornare a riflettere su tale scelta nella sede 
dei dipartimenti di area perché questa scelta indebolisce l’asse portante della formazione 
tecnica e sottrae ore alle discipline scientifiche che sono formative soprattutto nel biennio. 

7. Esiti prove INVALSI a.s. 2013/14  

La professoressa del Giudice illustra gli esiti delle prove INVALSI 2013/14. 

8. Illustrazione rapporto Alma Diploma  
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Il professor  Leanza illustra il rapporto Alma Diploma. 

9. Modifica nel piano delle attività degli orari dipartimenti di area 

Verrà rifatto il calendario degli orari dipartimenti di area per consentire al dirigente di 
presiederli. 

10. Comunicazioni del dirigente 

La professoressa De Venere riferisce al collegio del suo incontro con l’amministrazione 
provinciale per ribadire la contrarietà del collegio dell’ipotesi di togliere la sezione del liceo 
scientifico di ordinamento dall’istituto. 

Il dirigente riferisce al collegio la possibilità che l’istituto possa diventare sede di tirocinio 
per il TFA nella classe di concorso A070 e per eventuali altre classi di concorso, il collegio 
approva (delibera  51/14) 

Il dirigente riferisce al collegio le modalità con cui gli studenti possono registrare le lezioni 
dei docenti: è possibile registrare le lezioni dai soli studenti e solo per scopi personali, con 
assunzione di responsabilità da parte di famiglie e studenti. I docenti faranno firmare a chi 
lo richiedesse una lettera predisposta dalla scuola a tale proposito. 

Ricorda anche che gli studenti hanno diritto ad avere una copia delle verifiche svolte, 
anche attraverso gli smartphone a loro disposizione. 

 
Avendo esaurito i punti all’o.d.g. e non essendoci varie ed eventuali la seduta è tolta alle ore 18.00. 
 
Il segretario         Il presidente 
(M.Galeazzi )                   (DS R. Peverelli) 
 
 
 
 
 
 
 
 
Elenco allegati: 
All. 1 tabulato delle presenze 
All. 2 POF  
All. 3 organigramma 
All. 4 documento professoressa Noseda 
 
 
Elenco delibere: 
delibera 47/14: approvazione verbale seduta precedente 
delibera 48/14: approvazione POF 
delibera 49/14: approvazione organigramma 
delibera 50/14: proposta di intensificazione dei percorsi di alternanza 
delibera 51/14: proposta che l’istituto diventi sede di tirocinio per il TFA nella 
classe di concorso A070 e per eventuali altre classi di concorso 


